



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS SEBELAS MARET

Identitas Mata Kuliah		Identitas dan Validasi		Nama	Tanda Tangan
Kode Mata Kuliah	: 04023243006	Dosen Pengembang RPS	:	Prof.Dr. RAHMAWATI M.Si.,Ak Dr. MUTHMAINAH M.Si. Ak ISNA PUTRI RAHMAWATI S.E.,M.Sc.,Ak ESTETIKA MUTIARANISA KURNIAWATI S.E., M.Acc. IBRAHIM FATWA WIJAYA S.E., M.Sc	
Nama Mata Kuliah	: Akuntansi Pengantar II				
Jenis Mata Kuliah (Wajib/pilihan)	:	Koord. Kelompok Mata Kuliah	:	Prof.Dr. RAHMAWATI M.Si.,Ak	
Semester	: 2	Kepala Program Studi	:	Dr. ATMAJI, M.M.	
Bobot Mata Kuliah (SKS)	: 3				
a. Bobot tatap muka	: 3				
b. Bobot Praktikum	: 0				

c. Bobot praktek lapangan	:	0			
d. Bobot simulasi	:	0			
Mata Kuliah Prasyarat	:				
Tanggal Dibuat	:	2022-02-18	Perbaikan Ke-	:	1
					Tanggal Edit : 2022-02-18

Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL) / Learning Outcome (LO) yang dibebankan pada Mata Kuliah

Kode CPL/LO		Unsur CPL/LO
1	:	KU1-Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya.
1	:	S1-Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religious
2	:	KU2-Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu dan terukur.
2	:	S2-Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika
3	:	KU3-Mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi, gagasan, desain atau kritik seni, menyusun deskripsi saintifik hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi.
3	:	KK3-Mampu mengidentifikasi masalah manajerial dan mengambil tindakan solutif yang tepat
3	:	S3-Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila

4	:	P4-Memiliki wawasan terkini tentang lingkungan dan bisnis, termasuk perkembangan teknologi informasi dan komunikasi
4	:	KU4-Menyusun deskripsi saintifik hasil kajian tersebut di atas dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi
4	:	KK4-Bertanggung jawab dalam bekerja dengan menerapkan etika bisnis dan prinsip kewirausahaan (kemandirian, kreativitas, keberanian mengambil risiko, orientasi ke masa depan).
4	:	S4-Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa
5	:	KU5-Mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya berdasarkan hasil analisis informasi dan data.
5	:	KK5-Memiliki kemampuan berbahasa yang baik (Indonesia dan asing).
5	:	S5-Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain.
6	:	KU6-Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega, sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya.
6	:	KK6-Menguasai teknologi informasi dan komunikasi yang memadai.
6	:	S6-Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega, sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya.
7	:	KU7-Mampu bertanggungjawab atas pencapaian hasil kerja kelompok dan melakukan supervisi dan evaluasi terhadap penyelesaian pekerjaan yang ditugaskan kepada pekerja yang berada di bawah tanggungjawabnya.
7	:	KK7-Memiliki kepekaan terhadap perubahan lingkungan

7	:	S7-Taata hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara
8	:	KU8-Mampu melakukan proses evaluasi terhadap kelompok kerja yang berada di bawah tanggungjawabnya dan mampu mengelola pembelajaran secara mandiri
8	:	S8-Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik
9	:	KU9-Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi.
9	:	S9-Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri
10	:	S10-Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan
Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)	:	Matakuliah Akuntansi Pengantar 2 ini merupakan kelanjutan dari mata kuliah akuntansi pengantar 1. Mata kuliah ini membahas setiap elemen (rekening) dalam laporan keuangan dengan lebih detail sampai dengan pembahasan tentang analisa laporan keuangan. Setelah menyelesaikan mata kuliah ini, mahasiswa diharapkan dapat mempunyai kompetensi sebagai berikut: 1. Penguasaan Ilmu dan Keterampilan a. Mahasiswa menjelaskan definisi tiap elemen (rekening) laporan keuangan, mencatat transaksinya, menilainya dan akhirnya mampu mengkomunikasikannya dalam suatu laporan keuangan. b. Mahasiswa menganalisa laporan keuangan untuk pengambilan keputusan secara sederhana. 2. Kemampuan Berkarya Mahasiswa menguasai dasar-dasar ilmiah dan keterampilan dalam akuntansi dasar dari tiap-tiap rekening dalam laporan keuangan sehingga menyusun laporan keuangan dan melakukan analisis laporan keuangan secara sederhana untuk pengambilan keputusan dalam kegiatan bisnis. 3. Sikap dan Perilaku a. Mahasiswa mengembangkan diri yaitu mampu mengikuti perkembangan akuntansi di dunia bisnis b. Mengkomunikasikan penguasaan pengetahuan dan keterampilan serta analisis atas akuntansi di dunia bisnis, baik lisan maupun tulisan secara akademik c. Bekerja dalam tim dengan baik. 4. Landasan Kepribadian dan Pemahaman Kaidah Bermasyarakat Mahasiswa menempuh perkuliahan dengan menjaga etika akademik tidak melakukan kecurangan dan belajar dengan keras
Bahan kajian (Subject Matters)	:	. Akuntansi Pengantar 1 dan 2

Deskripsi Mata Kuliah	:	Matakuliah Akuntansi Pengantar 2 ini merupakan kelanjutan dari mata kuliah akuntansi pengantar 1. Mata kuliah ini membahas setiap elemen (rekening) dalam laporan keuangan dengan lebih detail sampai dengan pembahasan tentang analisa laporan keuangan.
Basis Penilaian	:	a. Aktivitas Partisipatif (<i>Case Method</i>) = 15%
	:	b. Hasil Proyek (<i>Team Based Project</i>) = 15%
	:	c. Tugas = 20%
	:	d. Quis = 10%
	:	e. UTS = 20%
	:	f. UAS = 20%
Daftar Referensi	:	Jerry J. Weygandt, Paul D. Kimmel, Donald E. Kieso, Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, John Wiley & Sons, Inc., 2015
	:	Al. Haryono Jusup, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, STIE YKPN, 2011
	:	Ikatan Akuntan Indonesia, Standar Akuntansi Keuangan, Ikatan Akuntan Indonesia, 2021

Tahap	Kemampuan akhir/ Sub-CPMK (kode CPL)	Materi Pokok	Referensi (kode dan halaman)	Metode Pembelajaran		Waktu	Pengalaman Belajar	Penilaian			
				Luring	Daring			Basis penilaian	Teknik penilaian	Indikator, kriteria, (tingkat taksonomi)	Bobot penilaian
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12

1	1. Menjelaskan kontrak perkuliahan selama satu semester 2. Menjelaskan pengantar dari akuntansi pengantar 2 3. Mereview akuntansi pengantar 1	Silabus (RPS) Overview mata kuliah akuntansi pengantar 2	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok	1*150 Menit	Memperoleh kesepakatan tentang kontrak perkuliahan di kelas. Dosen dan mahasiswa mengetahui hak dan kewajiban masing- masing selama proses pembelajaran. Mahasiswa memperoleh penjelasan/review awal terkait mata kuliah akuntansi pengantar 2	Tugas	Partisipasi	Mampu menjelaskan dan menyimpulkan review awal terkait mata kuliah akuntansi pengantar 2	5%
2	1. Menjelaskan tentang kecurangan dan pengendalian internal 2. Mengidentifikasi prinsip dari kegiatan pengendalian internal 3. Menjelaskan penerapan prinsip pengendalian internal terhadap penerimaan kas 4. Menjelaskan penerapan prinsip pengendalian internal terhadap pengeluaran kas 5. Menjelaskan operasional dana kas kecil 6. Menerangkan fitur pengendalian pada rekening bank 7. Menyiapkan rekonsiliasi bank 8. Menjelaskan pelaporan kas	Fraud, Internal Control, and Cash	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Fraud, Internal Control, and Cash	Case Method, Tugas	Observasi ,Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Fraud, Internal Control, and Cash	5%

3	<p>1. Mengidentifikasi berbagai jenis piutang usaha 2. Menjelaskan cara yang digunakan perusahaan untuk mengakui piutang usaha 3. Membedakan antara metode-metode dan dasar-dasar yang digunakan oleh perusahaan untuk menilai piutang usaha 4. Mendeskripsikan jurnal untuk mencatat penghapusan piutang usaha 5. Menghitung tanggal jatuh tempo dan bunga piutang wesel 6. Menjelaskan bagaimana perusahaan mengakui wesel tagih 7. Mendeskripsikan cara yang digunakan perusahaan untuk menilai wesel tagih 8. Mendeskripsikan jurnal untuk mencatat penutupan wesel tagih 9. Menjelaskan penyajian dan analisis laporan dari piutang</p>	Accounting for Receivables	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait accounting for receivable	Case Method, Tugas	Observasi, Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait accounting for receivable	5%
---	--	----------------------------	--	-------------------	-------------------------------	-------------	--	--------------------	------------------------	--	----

4-5	<p>1. Mendeskripsikan bagaimana prinsip biaya historis diterapkan pada aset tetap 2. Menjelaskan konsep depresiasi 3. Menghitung depresiasi menggunakan beberapa metode 4. Mendeskripsikan prosedur dalam merevisi depresiasi secara periodik 5. Membedakan antara pengeluaran pendapatan dan pengeluaran modal, dan menjelaskan jurnal untuk masing-masing 6. Menjelaskan bagaimana mencatat pelepasan aset tetap 7. Menghitung deplesi sumber daya alam yang dapat diekstraksi secara periodik 8. Menjelaskan masalah mendasar terkait dengan akuntansi untuk aset tak berwujud 9. Menunjukkan bagaimana pelaporan aset tetap, sumber daya alam, dan aset tak berwujud</p>	Plant Assets, Natural Resources, and Intangible Assets	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	2*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait dengan Plant Assets, Natural Resources, and Intangible Assets	Case Method, Tugas	Observasi, Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait dengan Plant Assets, Natural Resources, and Intangible Assets	5%
-----	--	--	--	-------------------	-------------------------------	-------------	--	--------------------	------------------------	--	----

6	<p>1. Menjelaskan liabilitas lancar dan mengidentifikasi jenis-jenis liabilitas lancar 2. Menjelaskan akuntansi untuk wesel bayar 3. Menjelaskan akuntansi untuk liabilitas lancar lainnya 4. Menjelaskan mengapa obligasi diterbitkan dan mengidentifikasi jenis-jenis obligasi 5. Membuat ayat jurnal untuk penerbitan obligasi dan beban bunganya 6. Membuat ayat jurnal pada saat obligasi dilunasi</p>	Current Liabilities	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Current Liabilities	Case Method, Tugas	Observasi, Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Current Liabilities	5%
7	Menjawab dan mengerjakan soal quiz mulai dari Bab 7 sampan dengan Bab 10 liabilitas lancar	Fraud, Internal Control, and Cash Accounting for Receivables Plant Assets, Natural Resources, and Intangible Assets Current Liabilities	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Studi Kasus	1*150 Menit	Menjawab dan mengerjakan soal quiz	Quis	Tes Tertulis	Menjawab dan mengerjakan soal quiz	5%

8	Evaluasi kemampuan- UJIAN TENGAH SEMESTER	Fraud, Internal Control, and Cash Accounting for Receivables Plant Assets, Natural Resources, and Intangible Assets Current Liabilities	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Studi Kasus	1*150 Menit	Mengerjakan dan menjawab soal UTS	UTS	Tes Tertulis	Mampu mengerjakan dan menjawab soal UTS dengan benar	20%
9	1. Menjelaskan akuntansi untuk wesel bayar jangka panjang 2. Mengidentifikasi metode penyajian dan analisis liabilitas tidak lancar	Non Current Liabilities	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait non current liabilities	Case Method, Tugas	Observasi, Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait non current liabilities	5%
10-11	1. Mengidentifikasi karakteristik utama sebuah perseroan 2. Mencatat penerbitan saham biasa 3. Menjelaskan akuntansi untuk saham treasuri 4. Membedakan saham preferen dengan saham biasa 5. Membuat ayat jurnal untuk transaksi dividen tunai dan dividen saham 6. Mengidentifikasi transaksi-transaksi yang dilaporkan dalam laporan saldo laba 7. Menyiapkan dan menganalisis bagian ekuitas komprehensif	Corporations: Organization, Share Transactions, Dividends, and Retained Earnings	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	2*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait dengan Corporations: Organization, Share Transactions, Dividends, and Retained Earnings	Case Method, Tugas	Observasi, Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait dengan Corporations: Organization, Share Transactions, Dividends, and Retained Earnings	5%

12	1. Mendiskusikan mengapa perusahaan berinvestasi pada utang dan sekuritas saham 2. Menjelaskan akuntansi untuk investasi utang 3. Menjelaskan akuntansi untuk investasi saham 4. Menjelaskan kegunaan laporan keuangan konsolidasian 5. Menunjukkan bagaimana investasi utang dan saham disajikan dalam laporan keuangan 6. Membedakan antara investasi jangka pendek dan jangka panjang	Investments	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait dengan investment	Case Method, Tugas	Observasi ,Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait dengan investment dengan tepat	5%
13	1. Menjelaskan kegunaan dari laporan arus kas 2. Membedakan antara aktivitas operasi, investasi, dan pendanaan 3. Menyusun laporan arus kas menggunakan metode tidak langsung 4. Menganalisis laporan arus kas	Statement of Cash Flows	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Statement of Cash Flows	Case Method, Tugas	Observasi ,Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Statement of Cash Flows dengan tepat	5%

14	1. Mendiskusikan pentingnya analisis perbandingan 2. Mengidentifikasi alat analisis laporan keuangan 3. Menjelaskan dan menggunakan analisis horizontal 4. Menjelaskan dan menggunakan analisis vertikal 5. Mengidentifikasi dan menghitung rasio yang digunakan untuk menganalisis likuiditas, profitabilitas, dan solvabilitas suatu perusahaan 6. Memahami konsep earning power dan bagaimana menyajikan operasi yang dihentikan 7. Memahami konsep kualitas laba	Financial Statement Analysis	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Diskusi Kelompok, Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Financial Statement Analysis	Case Method, Tugas	Observasi, Partisipasi	Mampu menjelaskan dan mengerjakan latihan soal terkait Financial Statement Analysis dengan benar	5%
15	Menjawab dan mengerjakan soal quiz	Long Term Liabilities Corporations: Organization, Share Transactions, Dividends, and Retained Earnings Investments Statement of Cash Flows Financial Statement Analysis	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Studi Kasus	1*150 Menit	Menjawab dan mengerjakan soal quiz	Quis	Tes Tertulis	Menjawab dan mengerjakan soal quiz dengan benar	5%

16	Evaluasi kemampuan- UJIAN AKHIR SEMESTER	Long Term Liabilities Corporations: Organization, Share Transactions, Dividends, and Retained Earnings Investments Statement of Cash Flows Financial Statement Analysis	Financial Accounting: IFRS, 3rd Edition, Dasar - dasar Akuntansi jilid 2, Standar Akuntansi Keuangan	Pembelajaran Lain	Studi Kasus	1*150 Menit	Menjelaskan dan menjawab soal UAS	UAS	Tes Tertulis	Mampu menjelaskan dan menjawab soal UAS dengan benar	20%
----	---	---	---	----------------------	-------------	----------------	--------------------------------------	-----	-----------------	--	-----